

Homélie pour la Solennité de la Dédicace de la Cathédrale

(Année 2023)

Cette année, nous célébrons la dédicace de la Cathédrale alors que se déroule à Rouen le Congrès Mission. Cet événement marque la volonté de faire connaître Jésus, Celui dont nous venons d'entendre la parole, Celui que nous nous apprêtons à recevoir dans le sacrement de l'eucharistie. Quel lien entre l'Église et la mission ? Quel lien entre la Cathédrale et la mission ? Je vous propose de répondre ensemble à ces deux questions en repartant de la lecture de l'Apocalypse.

I - Lien entre l'Église et la mission.

a) Une Église ouverte.

Dans sa vision de la Jérusalem céleste descendue du ciel, et nous savons que Jérusalem est une manière de désigner l'Église naissante, cette ville est une ville ouverte. Elle est une ville ouverte aux quatre vents puisqu'il y avait « **trois portes à l'orient, trois au nord, trois au midi, et trois à l'occident** » (Ap 21,13). En étant ouverte en direction des quatre points cardinaux, cela souligne le fait que l'Église a vocation à s'adresser à tous les hommes et toutes les femmes de tous les temps, quelle que soit leur langue, leur culture, leur âge, leur condition sociale ou physique. Nul n'est exclu de la Bonne Nouvelle qu'est Jésus-Christ.

La mission de l'Église n'est donc pas de s'adresser à quelques élus, à quelques privilégiés mais bien à l'ensemble de l'humanité. Tous sont appelés à faire partie de l'Église, ce rassemblement opéré dans le Christ en vue de nous partager la vie de son Père dans la puissance de l'Esprit-Saint.

Charnière : A-côté de cet universalisme de la mission confiée à l'Église d'annoncer Jésus-Christ, il est important de découvrir un second aspect du lien entre l'Église et la mission.

b) Exigence de la communion avec l'Église pour vivre la mission.

Dans la lecture de l'Apocalypse, saint Jean prend le soin de rappeler : « **La muraille de la ville reposait sur douze fondations portant les douze noms des douze Apôtres de l'Agneau** » (Ap 21,14). La « Jérusalem céleste », l'Église repose sur des fondations solides, celles constituées par le collège des Douze Apôtres. La mission, pour être pleinement vécue dans toute sa richesse suppose d'être vécue en communion avec l'Église. La parole du missionnaire n'est pas celle d'un homme seul, elle est la proclamation de la Bonne Nouvelle

de Jésus-Christ en lien avec l'ensemble de la communauté chrétienne. Si cette communion n'est pas là, si elle n'est pas vécue dans un lien d'obéissance confiante à l'Église, c'est la mission qui se trouve hypothéquée. Nul ne peut se dire disciple de Jésus s'il ne vit la communion avec les successeurs des Apôtres désignés par le Seigneur.

Le lien à l'Église peut parfois être difficile : nous avons pu être blessés par le comportement de certains catholiques, aussi bien prêtres que laïcs. Il y a peut-être des enseignements de l'Église que nous ne comprenons pas ou qui nous heurtent. Tout cela peut contribuer à ternir l'éclat, la pureté de la Bonne Nouvelle. Cependant, c'est bien dans un acte d'obéissance confiante à l'Église, qui dit obéissance confiante ne veut pas dire obéissance aveugle ; c'est bien dans une attitude d'obéissance confiante à l'Église que nous devons nous inscrire si nous voulons être d'authentiques témoins de Jésus, d'authentiques missionnaires de sa Bonne Nouvelle.

Transition : Depuis deux jours, un certain nombre d'évènements du Congrès Mission se déroulent à la Cathédrale. Quel est le lien entre la Cathédrale et la mission ?

II – Lien entre la Cathédrale et la mission.

a) Cathédrale comme Eglise ouverte.

Nombreux sont ceux qui, croyants ou non, en recherche pour d'autres franchissent le seuil de la Cathédrale. La Cathédrale est lieu qui attire. Elle est le lieu où certains aiment à venir se ressourcer. Elle est le lieu où d'autres aiment à s'arrêter pour retrouver le sens de leur vie. Pour le dire plus simplement, la Cathédrale est un lieu de rencontre avec Dieu.

Habités de la Cathédrale, comment contribuons-nous à la vocation missionnaire de ce lieu ? Comment contribuons-nous à rayonner cet amour de Dieu pour chacun de nos contemporains ?

Vous qui êtes de passage ou qui venez depuis peu en ce lieu, êtes-vous prêts à vous décentrer de vous-même pour accueillir Celui qui vient à votre rencontre en ce lieu ? Etes-vous prêts à faire silence pour écouter Celui qui vous parle dans le secret de votre cœur ?

Charnière : La Cathédrale est missionnaire par nature puisqu'elle est avant tout un lieu de rencontre avec Dieu. Elle est missionnaire également dans la mesure où se vit la communion entre des frères et des sœurs unis dans une même foi.

b) Cathédrale comme lieu de communion ecclésiale.

La communion entre les membres d'une même communauté est le plus beau témoignage qui puisse être rendu à Jésus-Christ. Lorsque cette communion n'est plus perceptible, c'est le témoignage de la foi qui s'en trouve obscurci. La Cathédrale est un appel à vivre la communion. Notre Archevêque fait partie du collège des Apôtres. Il exerce sa mission en communion étroite avec ses frères évêques et en tout premier lieu le successeur de Pierre, le pape François. Eglise de l'Evêque, la Cathédrale constitue un appel pressant à vivre la communion entre nous mais également avec l'ensemble de l'Eglise.

Débutera mercredi prochain à Rome le synode qui portera sur l'organisation de l'Eglise catholique : « Vers une Eglise synodale : communion, participation et mission ». Comment allons-nous suivre cet événement important dans la vie de l'Eglise universelle ? En communion avec tous nos frères, comment allons-nous prier pour entendre et accueillir ce que le Seigneur veut dire à notre Eglise ? C'est une responsabilité de toute la communauté chrétienne mais encore davantage de ceux qui se réunissent pour prier en ce lieu synonyme de communion avec toute l'Eglise.

Conclusion : En ce jour anniversaire de la dédicace de la Cathédrale, au cœur du Congrès Mission, rendons grâce pour cette invitation à devenir missionnaires. Par l'écoute de ta Parole, par le sacrement de l'eucharistie, fais de nous des disciples-missionnaires, des témoins de la joie de l'Evangile. Amen.